
平成２２年４月９日 

岩沼市議会議長 沼田 健一 殿 

（西部班派遣議員） 

長田 雅裕 渡辺 真多 森 繁男 

櫻井 隆 酒井 信幸 大友 克寿 

議会報告会開催報告書 

議会報告会を開催いたしましたので、その結果を下記のとおり報告します。 

記 

１ 日 時 平成２２年４月３日（土）午後１時から午後３時 

午後６時から午後８時 

２ 派遣場所 西公民館 集会室 

３ 来場者数 【昼の部】１２名 【夜の部】６名 

４ 報告内容 

（１）議会報告 

① 総務常任委員会 （報告者）森 繁男 

② 教育民生常任委員会 （報告者）大友 克寿 

③ 建設産経常任委員会 （報告者）櫻井 隆 

④ 議会運営委員会 （報告者）大友 克寿 

⑤ 主な質疑等 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 70 代 国民健康保険等の滞納整理について、 具体的な手法は持 

っているのか。議員が取り組む方法や考えはないのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

１ 

酒井 信幸 

渡辺 真多 

岩沼市の収納率は、他の自治体と比較しても高い。納税 

勧奨員が直接訪問して納税を促すなどの取り組みはし 

ている。 

納税勧奨等を議員がやることは法律的にできないが、 滞 

納整理に対する意識を高めていきたい。



性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 昨年の１２月定例会で議員報酬をカットしたようだが、 

職員給与の削減にあわせてではなく、議会が率先して 

やるべきではないのか。 削減の額も千円ではカットした 

ことにならないのではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

２ 

櫻井 隆 岩沼市議会は、 昨年２月定例会で費用弁償を廃止するな 

どの努力はしている。ご意見として議会に持ち帰る。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 40 代 無線装置のアナログからデジタルへの移行について、 詳 

しく教えてほしい。 

回答議員 主な回答等の内容 

３ 

酒井 信幸 

森 繁男 

国の計画変更により、アナログ式が使用出来なくなり、 

デジタル式へ更新するため。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 50 代 (１)グリーンピア岩沼を持続可能なものにする対策は。 
(２)「市民バス路線運行検討委員会」には、経営的な観 

点を持った委員も必要ではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

４ 

森 繁男 

酒井 信幸 
(１)活性化策については、議会の中でもさまざまな提案 

がされている。今後も議論していきたい。 
(２)検討委員会は、主に利用者の視点からの意見を求め 

るための委員会となっている。 改善策についてもいろ 

いろな提案、アイデアがあったと聞いている。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 魅力がないから議会報告会にも人が集まらないのでは 

ないか。議会傍聴にも行ったことがあるが、傍聴席のつ 

くりもおかしいと感じる。 

回答議員 主な回答等の内容 

５ 

櫻井 隆 報告会開催の手法をあらためて考えたい。 傍聴席につい 

ては同様の意見もいただいており、 昨年には傍聴席にテ 

レビモニターを設置するなど改善を図っている。



性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 基金残高に余裕があると聞いている。 積極的な市政運営 

をお願いしたい。そこで（基本条例にある）一般会議を 

開催してもらえば、 提案したこともあるので手続きを教 

えてほしい。 

回答議員 主な回答等の内容 

６ 

森 繁男 

大友 克寿 

必要な事業には、 当然ながら積極的に予算を投じるべき 

と考える。 

一般会議も含め、基本条例の規則についてはこれから 

話し合いを進めていくので、 もう少しだけ待っていただ 

きたい。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (１)待機児童の解消は可能なのか。 
(２)火葬場の建設はどうなるのか。 
(３)陸上競技場の特記事項に効力はあるのか。 

回答議員 主な回答等の内容 

７ 

大友 克寿 (１)新しい保育所はできるが、待機ゼロということに関 

しては難しいと聞いている。 
(２)火葬場建設の早期計画については、市民の要望を踏 

まえて検討したいとのこと。 
(３)法的拘束力はないが、部会からの意思として示した 

もの。特記事項の付帯については、部会の中でも意見 

は分かれた。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 議会基本条例のデメリットはないか。条例案に反対の 

議員もいたが、どういう理由か。 

回答議員 主な回答等の内容 

８ 

大友 克寿 デメリットは今のところ思いつかない。 反対については 

第８条「会派」の条項の中に賛成できない部分があった 

ため。



性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 (１)部･課長制の成果については審査しないのか。 
(２)副市長２人制について、議会としても総括する必要 

があるのではないか。 

回答議員 主な回答等の内容 

９ 

渡辺 真多 (１)今回の審査にはないが、行政システムの課題につい 

て改善するため、参考にさせていただく。 
(２)決算審査の中では、必要であると認識している。 

性別 年代 主な質疑等の内容 

男 60 代 （基本条例に）自由討議とあるが、（本会議場のような 

スタイルではなく）円卓での会議を行ってはどうか。 

回答議員 主な回答等の内容 

10 

櫻井 隆 全員協議会室があり、そのようなスタイルはある。自由 

討議については、 これから議会で手法などを検討してく 

ところである。 

(２)要望等 

性別 年代 

１ 

女 40 代 観光・物産振興対策について行政調査を行うようだが、 

次回その報告をお聞きしたい。期待している。 

２ 

男 60 代 女性副市長の登用を検討してほしい。一般公募という方 

法もあると思う。 

３ 

男 70 代 議員定数の削減を検討してほしい。個人的には（岩沼市 

は）１１人で良いと考えている。 

４ 

男 60 代 公共トイレに冬の期間は閉鎖されているものがあるが、 

改善してほしい。トイレの場所の表示についても考えて 

ほしい。


